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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

29/09/2022 

 

“(…) 1. INFORMAÇÕES --------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. No dia 19 de Setembro, teve lugar a cerimónia de recepção aos caloiros da FMUC, com a 

habitual presença das Tunas de Medicina (feminina e masculina), tendo sido desta vez o 

convidado-surpresa o piloto de automóveis Filipe Albuquerque, que deu o seu testemunho de 

coragem e resiliência para enfrentar desafios. -------------------------------------------------------------- 

1.2. No dia 22 de Setembro foi assinado o protocolo de cooperação entre a Universidade de 

Coimbra e o Centro Hospitalar e Universitário de Coimbra, no âmbito da atividade clínica na 

área da estomatologia e do ensino na Área de Medicina Dentária da FMUC, nas suas vertentes 

teórica, prática e clínica. ----------------------------------------------------------------------------------------  

1.3. Estão em fase de análise várias propostas de protocolo a celebrar entre a FMUC e diversas 

entidades:  Instituto Nacional de Saúde Doutor Ricardo Jorge, Instituto Nacional de Emergência 

Médica, Hospital de Leiria (para os estágios do 6º ano do MIM) e Administração Regional de 

Saúde do Centro. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1.4. No dia 17 de Outubro vai ter lugar a vacinação dos estudantes dos 4º, 5º e 6º ano do 

Mestrado Integrado em Medicina e dos 3º, 4º e 5º ano do Mestrado Integrado em Medicina 

Dentária, em resultado de uma articulação entre os Núcleos de Estudantes e o ACES Baixo 

Mondego. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

1.5. O Senhor Presidente terminou este momento de informações gerais, dando conhecimento 

aos Senhores Membros Conselheiros de que levará a questão da continuidade, ou não, do ano 

barreira no 3º ano do Mestrado Integrado em Medicina à próxima reunião do Conselho 

Científico. Sem pôr em causa a manutenção do conceito no que se refere ao 5º ano, irá propor 

um limite mínimo de ECTS para transição para o 4º ano, sem exigência de frequência da 

componente prática das unidades curriculares em atraso. Tratar-se-á, sendo aprovada essa 

possibilidade, de uma moratória de 1 ano, dentro do qual os estudantes terão de concluir todas 
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as unidades curriculares. ----------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------- 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração à acta da reunião anterior, foi a mesma 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. PROPOSTA DE COLABORAÇÃO – PROJECTOS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO 

MÉDICA ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O estudante João Francisco Pires, Coordenador do Departamento de Educação Médica do 

NEM/AAC procedeu à apresentação do projecto “VIII CALL ME – A Call for Medical Education”, 

um dos projectos com maior visibilidade na sua área de acção, que irá decorrer nos dias 4, 5 e 

6 de Novembro de 2022, na FMUC. ------------------------------------------------------------------------- 

Dentro deste grande projeto, o “Optimizing ME” vai decorrer ao longo de três sessões (dia 12 

e 19 de Outubro e 4 de Novembro), em que os estudantes serão divididos em grupos de 

trabalho para discussão de, entre outros, temas relacionados com Ensino Clínico, Ensino por 

Pares, Simulação Médica, e Plataformas digitais complementares ao Ensino Médico. ---------------

Foi unânime o enaltecimento destas iniciativas para o incremento da qualidade pedagógica, tendo 

a Senhora Professora Doutora Manuela Grazina sugerido que os dinamizadores deste projecto 

contactassem o Gabinete da Promoção da Qualidade da Universidade de Coimbra, com vista a 

uma orientação assertiva, uma vez que actua precisamente na implementação e melhoria do 

Sistema de Gestão da Universidade de Coimbra, em articulação com as restantes unidades e 

serviços da Universidade. ---------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. RELEVAÇÃO DE FALTAS – NEM/AAC -------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente submeteu a aprovação do Órgão o pedido de relevação de faltas para as 

atividades da XXV Direcção do Núcleo de Estudantes de Medicina, previstas para o primeiro 

semestre do presente ano lectivo. O pedido mereceu deferimento por unanimidade. ------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. ESTUDANTES DA FMUC COM ATRASO NA EMISSÃO DO VISTO E 

ESTUDANTES REFUGIADOS DA UCRÂNIA -------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente colocou à consideração dos Senhores Membros Conselheiros o envio de 

uma comunicação semelhante à do ano transacto que salvaguarde, por motivo de chegada tardia 

a Portugal dos estudantes oriundos dos PALOP, por atraso na emissão do visto, bem como dos 

estudantes refugiados da Ucrânia que ingressaram na FMUC (foram referenciados 31 para o 

Mestrado Integrado em Medicina e 9 para o Mestrado Integrado em Medicina Dentária). -------- 
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Foi unânime a pertinência do envio do comunicado, mercê do prejuízo académico causado, e do 

respeito pela situação pessoal, familiar e até financeira, onde seja expressamente definido o 

direito à relevação de faltas e de acesso à época avaliativa, independentemente do maior ou 

menor atraso na chegada, bem como a recomendação de aulas de apoio, quando exista 

disponibilidade de docentes. -----------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

6. BALANÇOS PEDAGÓGICOS DO MIM - 2º SEMESTRE 2021/2022 ------------------- 

A Senhora Vice-Presidente Externa do Núcleo de Estudantes de Medicina, Cármen Oliveira, fez 

a apresentação do sumário executivo dos balanços pedagógicos do MIM relativos ao 2º semestre 

dos 1º, 2º, 3º, 4º e 5º ano do MIM e à globalidade do ano lectivo 2021/22 no que concerne ao 

6º ano. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Professora Doutora Manuela Grazina, destacando a importância destes documentos 

e das informações deles constantes, referiu a existência de problemas recorrentes. ---------------

A Senhora Professora Doutora Helena Sá considerou que um desses problemas é a falta de 

leitura das fichas por Edição em Nónio por parte dos estudantes, bem com a falta de diálogo 

aberto com os docentes. O Senhor Professor Doutor Arnaldo Figueiredo concordou, 

acrescentando que muitas das vezes essas fichas só são consultadas para efeitos de redacção dos 

balanços pedagógicos, não tendo os estudantes o cuidado de as verificar durante o ano ou o 

semestre. Por outro lado, como sugestão de melhoria para a elaboração destes documentos, 

referiu que as falhas apontadas deveriam ser hierarquizadas, não sendo todas invocadas num 

mesmo patamar de importância. ------------------------------------------------------------------------------ 

Pelo seu carácter profissionalizante, o 6º ano mereceu uma reflexão cuidada, face aos inúmeros 

considerandos que mereceu por parte dos estudantes. -------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente começou por relembrar que o terminus do ano lectivo para os finalistas foi 

encurtado, para uma equiparação com o calendário definido nas demais Escolas Médicas, e que 

o exame final foi pensado e implementado para exercitar o modelo da prova nacional de acesso 

à especialidade, com um teor a ela semelhante, sob pena de se perder o efeito útil pretendido. 

Foi unânime a dúvida do Órgão, ainda que ciente de que o conteúdo do documento é de inteira 

e exclusiva responsabilidade dos estudantes, que nele reflectem uma perspectiva unilateral, 

acerca da proficiência do exame final realizado no ano transacto, por não ter sido elaborado nos 

moldes da PNA, segundo os Estudantes Conselheiros. --------------------------------------------------- 

Foi deliberado ser solicitada uma pronúncia sobre o assunto ao Senhor Coordenador do Estágio 

Programado e Orientado, Professor Doutor Armando de Carvalho, com a sugestão de uma 

separação dos conteúdos programáticos constantes do exame final, convertida em avaliações 

faseadas e realizadas no fim de cada estágio parcelar, em conformidade com a estrutura da PNA, 

com a supervisão de um docente externo ao corpo docente do 6º ano. -----------------------------
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Este pedido encontra fundamento no facto deste exame ter um peso percentual de 30% da 

classificação final, e ser realizado no fim do ano lectivo, pouco tempo após o término dos estágios 

parcelares, pelo que o estudo para a prova, não está, ainda, concluído. A distribuição da avaliação 

dos conteúdos programáticos pelos respetivos estágios parcelares traria vantagens, 

nomeadamente no aproveitamento na componente contínua, visto que incentivaria ao estudo 

direcionado e integrado na componente clínica e a uma melhor consolidação dos conteúdos no 

seu término. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

7. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

7.1. Indeferimento do pedido de revisão da classificação obtida no exame da valência de Medicina 

Oral da Unidade Pré-Clínica 2 a uma estudante do MIMD, porquanto exerceu o seu direito de 

consulta de prova e obtenção de esclarecimentos com o docente que a corrigiu e que 

considerou não haver qualquer justificação para uma alteração. Ratificado por unanimidade. ---- 

7.2. Deferimento do pedido de alteração das datas ou horários dos seguintes exames do MIM: 

IPMIII (época normal do 1º semestre) – Terá lugar às 16h30m de dia 06 de janeiro de 2023; 

Otorrinolaringologia (época de recurso do 2º semestre) – Terá lugar às 8h30m de dia 05 de 

julho de 2023; Endocrinologia (época de recurso do 1º semestre) – Realizar-se-á às 16h30m de 

dia 01 de fevereiro de 2023; Biologia Celular e Molecular I (época normal do 1º semestre) -

Passou para as 11.00h de dia 09 de Janeiro de 2023. Ratificado por unanimidade. ------------------ 

7.3. Deferimento do pedido de alteração de vários horários do 1º semestre das seguintes 

unidades curriculares: Propedêutica I do MIM (valência de Propedêutica Médica); Bioquímica I 

do MIM; Bioquímica I do MIMD; e Patologia Torácica e Vascular do MIM (valência de 

Pneumologia). Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------- 

7.4. Relevação de faltas aos estudantes de mobilidade incoming que, no dia 21 de Setembro, 

participaram na Receção de Boas-Vindas promovida pelo Gabinete de Relações Internacionais e 

Interinstitucionais da FMUC. Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------------- 

7.5. Deferimento do pedido de frequência condicional das aulas práticas das unidades 

curriculares do 4º ano aos estudantes retidos em ano barreira, porquanto é expectável que 

concluam o 3º ano do MIM em Outubro, transitando oportunamente para o 2º ciclo de estudos. 

Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

7.6. Permuta dos exames de MISP V e Hematologia do MIM: MISP V passará para dia 09 de 

junho, sexta-feira, às 11.00h; Hematologia passará para dia 12 de junho, segunda-feira, às 14.00h. 

Ratificado por unanimidade. (…)” 

 


